
По сведениям Воронежского гидроме-
теоцентра, сегодня днём по области 
переменная облачность, без осадков; 
ветер северный, умеренный, местами до 
18 м/c; температура +20…+25, по югу 
области до +29.

20 сентября по области – переменная 
облачность, без осадков; ветер восточ-
ный, умеренный, днём местами порывы 
до 15 м/c; температура ночью +8…+13, 
в низких местах до +4, днём +19…+24, 
на юге области до +28.

21 сентября по области – переменная 
облачность, без осадков; ветер восточ-
ный, умеренный, днём местами до 16 
м/c; температура ночью +9…+14, днём 
+21…+26, на юге области до +30.
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ВРемя ноВостей

 Валерий ВалентиноВ

На аллее – четырнадцать 
стел из красного мрамора, на 
которых выбиты имена Героев 
Советского Союза, полных 
кавалеров ордена Славы, пол-
ного кавалера Георгиевского 
банта и Георгиевского креста. 
Одна стела несёт изображение 
Золотой звезды Героя Совет-
ского Союза. В годы Великой 
Отечественной войны более 
15 тысяч рамонцев ушли на 
фронт. В боях с фашистами 
погибло более семи тысяч 
человек.

Обращает на себя внимание 
тот факт, что красный мрамор 
для создания стел привезли 
из Индии. Остальное сделали 
российские мастера.

По поручению губернатора 
Алексея Гордеева в церемонии 
принял участие руководитель 
управления по взаимодей-
ствию с административными 
и военными органами прави-
тельства Воронежской области 
Борис Зинченко. Он и зачитал 
поздравительный адрес главы 
региона, в котором, частности, 
говорится: «У вашей земли 
– славная история и богатые 
традиции. Здесь живут и рабо-
тают доброжелательные, тру-
долюбивые люди, которые свя-

то чтят заслуги предыдущих 
поколений. Многие из вас как 
семейную реликвию бережно 
хранят государственные на-
грады за службу Отечеству. 
Основная идея мемориала 
– сохранение живой истори-
ческой памяти и воспитание 
юного поколения на примере 
высокого патриотизма. Низко 
кланяюсь ветеранам Великой 
Отечественной войны. Вы-
ражаю признательность всем 
рамонцам, кто по зову сердца 
отстаивал интересы Родины на 
ближних и дальних рубежах, 
кто сегодня, следуя чувству 
долга, носит военную форму. 
Сегодня мы должны сделать 
всё, чтобы не допустить по-
вторения трагедии сороковых, 
а слава наших земляков имела 
достойное продолжение в мир-
ных делах!».

Проект Аллеи Героев был 
представлен членами общерос-
сийского общественного дви-
жения «В поддержку армии, 
оборонной промышленности 
и военной науки». Сумма 
выигранного гранта составила 
2,5 миллиона рублей. Ещё 4,8 
миллиона рублей выделены 
областным центром и Рамон-
ской муниципальной админи-
страцией – для обустройства 
прилегающей территории.

Нить памяти  
не прервётся

Воронеж и Япония развивают  
сотрудничество

В Стране восходящего солнца может появиться регион или 
город – побратим Воронежа. Этот вопрос обсуждался на встрече 
губернатора Алексея Гордеева с Чрезвычайным и Полномочным 
Послом Японии в Российской Федерации Тоёхиса Кодзуки. 

Такой формат будет способствовать укреплению дружеских 
связей и развитию дальнейшего сотрудничества Воронежа и 
Японии. Также Алексей Гордеев и Тоёхиса Кодзуки обсудили 
возможность строительства в областном центре лёгкорельсового 
метро или аналогичного проекта. Кроме того, Алексей Гордеев 
предложил японской стороне принять участие в VIII Между-
народном Платоновском фестивале искусств и в VIII междуна-
родном фестивале садов и цветов «Город-сад».

Уверенные позиции
Воронежская область лидирует по развитию системы много-

функциональных центров (МФЦ).
В рамках Всероссийского форума МФЦ, проходившего 14-15 

сентября в городе Светлогорске Калининградской области, ми-
нистром экономического развития РФ Максимом Орешкиным 
объявлены итоги рейтинга субъектов Российской Федерации 
по выполнению мероприятий по организации предоставления 
государственных и муниципальных услуг в многофункциональ-
ных центрах. По итогам второго квартала 2017 года Воронежская 
область заняла первое место. По итогам четвёртого квартала 
2016 года и первого квартала 2017 года регион уверенно входил 
в первую тройку лидеров рейтинга Минэкономразвития России, 
и вот теперь новая высота.

«Мальчик-рисовальщик»  
вернулся из Питера 

Воронежский государственный театр кукол «Шут» имени 
В.А.Вольховского побывал на гастролях в Санкт-Петербурге. 

Коллектив познакомил театралов Северной столицы с мульт-
спектаклем «Это мальчик-рисовальщик» по детскому циклу 
стихов Осипа Мандельштама. Как сообщает сайт департамента 
культуры Воронежской области, два спектакля были сыграны в 
маленьком театре Дома-музея Анны Ахматовой в Фонтанном 
доме, где бывал опальный поэт, а также в театральном центре на 
Васильевском острове «Театральная долина».

Крушение самолёта
Под Борисоглебском разбился учебно-боевой самолет  

Як-130.
Вблизи аэродрома в Борисоглебске потерпел аварию учебно-

боевой самолёт Як-130,  сообщило 16 сентября Министерство 
обороны РФ.  ЧП произошло во время учебно-тренировочного 
полёта. Экипажу удалось увести самолёт от близлежащих постро-
ек и благополучно катапультироваться. Поисково-спасательная 
группа обнаружила пилотов в районе крушения и эвакуировала 
их на аэродром базирования.  Комиссия Минобороны прово-
дит  расследование причины падения самолёта.  Предположи-
тельно, учебно-боевой самолет Як-130 разбился из-за отказа 
систем двигателя.

В  районном посёлке рамонь 14 сентября открыли  
аллею Героев.  Средства на её создание были полу-
чены муниципальным районом в виде Президентско-
го гранта – на основании конкурса национального 
благотворительного фонда.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 19 по 21 сентября:

19, вторник (пик с 0 до 15 часов), 
20, среда (пик с 6 до 12 часов).

по данным www.gismeteo.ru.

Из почты «Коммуны»

С огромной радостью узнал не только я, но и мои 
сослуживцы-черноморцы, живущие в Севастополе, из не-
давней «коммуновской» публикации («Коммуна», № 72 от 12 
сентября 2017 года – «народный адмирал»), что наконец-то 
в городе воинской славы – Воронеже – появилась улица, 
названная именем одного из замечательных его сыновей – 
адмирала Серафима Чурсина.

Севастопольцы  
рады за воронежцев

юрий лисоВсКиЙ,

капитан 3-го ранга запаса,  
г. севастополь 

Севастопольцы, которые ещё в 
70-е годы назвали воронежца Сера-
фима Чурсина почётным граждани-
ном своего города-героя и золотом 
вписали его имя на мемориальной 
доске на площади Нахимова рядом 
с именами Льва Толстого, Юрия 
Гагарина, Германа Титова, Эдуарда 
Асадова и других почётных граждан 
города, несомненно, рады известию, 
что Воронеж тоже проникся благо-
дарной памятью о нём, шесть лет 
(1962-1968 годы) командовавшем 
Черноморским флотом СССР. 
Кстати, из нескольких десятков 
командующих Черноморским фло-
том СССР и России только трое 
удостоены званий «Почётный жи-
тель Севастополя» – адмиралы 
Октябрьский, Горшков и воронежец 
Чурсин. 

Однако присвоение воронежской 
улице имени Серафима Чурсина 
– это победа не только биографов 
адмирала, но, прежде всего, самой 
газеты «Коммуна». Именно она 
первой из воронежских СМИ озву-
чила эту проблему публикацией 
еще в мае 2005 года в очерке соб-
ственного корреспондента Николая 
Кардашова. Номер вашей газеты 
с тем очерком я бережно храню. 
Напомню, что рассказывал ваш 
корреспондент о Серафиме Чурсине 
то, чего могут не знать его биографы: 
«В годы чурсинского командования 
Черноморским флотом зародилось 
и шефство Воронежской области 
над черноморскими кораблями. По 
инициативе Серафима Чурсина и 
Центрального райкома комсомола 
города Воронежа у Лысой горы близ 
Чертовицкого был открыт лагерь 
«Бригантина». По распоряжению 
Чурсина для занятий с «гаврошами» 
воронежских улиц сюда были от-
командированы наиболее опытные 
офицеры, старшины и матросы 

Черноморского флота. Две неде-
ли воспитанники «Бригантины» 
(«трудные» подростки – авт.) по-
стигали не только азы флотской 
дисциплины, но и основы морского 
дела. А затем – две недели в Сева-
стополе, где на крейсере «Слава» 
подростки на практике применяли 
теорию, полученную в лагере под 
Воронежем. И трудно теперь ска-
зать, сколько воронежских парней, 
благодаря чурсинской «Бриганти-
не», ушли вместо тюрем на леген-
дарный Черноморский флот…»

Была к тому очерку и такая вот 
редакционная приписка: «Коммуна» 
просит считать данную публикацию 
обращением к власти и обществен-
ности Воронежской области с идеей 
об увековечении памяти адмирала 
Серафима Евгеньевича Чурсина.

Ту давнюю благородную, но «не 
профильную» для командующего 
флотом затею с «Бригантиной» 
неплохо было бы возродить и в ны-
нешнее непростое время. А инициа-
тиву воронежцев по увековечению 
имени Чурсина могли бы продол-
жить и лискинцы славной памятью 
об основателе воронежских, в том 
числе и Икорецкой, корабельных 
верфей при адмирале Алексее 
Сенявине. Есть для увековечения 
этого имени и повод: в 2017 году 
отмечается 220-я годовщина со дня 
смерти адмирала Сенявина, воз-
главившего Донскую экспедицию 
по строительству на воронежских 
верфях боевых кораблей для Азов-
ской флотилии – прародительницы 
Черноморского флота. И нигде в 
России нет ему ни бюста, ни скуль-
птурного памятника… А в 2018 году 
исполнится 250 лет воссоздания 
адмиралом А.Н. Сенявиным Азов-
ской флотилии.

А об инициативе воронежцев, 
увековечивших имя адмирала Чур-
сина в названии улицы своего 
города, я непременно попрошу 
рассказать в газете Черноморского 
флота «Флаг Родины». 

на торжественном митинге 
присутствовали губернатор 
Воронежской области алек-
сей Гордеев, заместитель 
Председателя Совета Феде-
рации Федерального Собра-
ния рФ Галина Карелова, а 
также родственники Виталия 
Воротникова и представите-
ли воронежского земляче-
ства в Москве.

светлана ВороБЬЁВа

Не каждый государственный 
деятель остаётся в доброй памяти 
народа. Многие, отбыв тот или иной 
срок службы, уходят, а их кабинеты 
занимают новые люди. А вот имя 
Виталия Ивановича Воротникова на 
слуху уже у нескольких поколений 
воронежцев. И хотя первым секрета-
рём Воронежского обкома КПСС он 
был сравнительно недолгое время, 
но его усилия позволили вывести 
регион на лидирующие позиции 
в стране. Воронежской области 
удалось преодолеть отставание в 
развитии сельского хозяйства, а 
также утвердиться в качестве круп-
нейшего индустриального и научно-
образовательного центра. 

С той поры минуло уже более 
четырёх десятилетий. И вот по 
инициативе региональной обще-
ственной организации «Земляче-
ство «Воронежцы», основателем и 
президентом которой долгое время 
был Виталий Иванович, и появился 
этот бюст. Кроме того, воронежское 
землячество в Москве взяло на себя 
финансирование всех работ, связан-
ных с проектированием, изготовле-
нием и установкой мемориала. Он 
отлит в московской мастерской под 
руководством скульптора, народно-
го художника России Александра 
Рукавишникова. 

На митинге, помимо Алексея Гор-
деева и Галины Кареловой, присут-
ствовали председатель Воронежской 
областной Думы Владимир Нетесов, 
главный федеральный инспектор по 
Воронежской области Александр 
Солодов, мэр Воронежа Александр 

Гусев, председатель Воронежской 
городской Думы Владимир Ходы-
рев, дочери Виталия Воротникова 
– Ольга и Елена, правнук Николай, 
президент общественной органи-
зации «Землячество «Воронежцы» 
Владислав Путилин, члены этой 
организации. На значимое событие 
пришли также те, для кого встречи 
с Виталием Воротниковым оставили 
яркий след в памяти. 

Выступая перед собравшимися 
на торжественном митинге, Алексей 
Гордеев подчеркнул, что открытие 
бюста Виталию Воротникову – это 
очень знаковое событие на Воронеж-
ской земле.

– Сегодня, вспоминая советскую 
эпоху, по-разному оцениваются те 

или иные события. Мы видим, как 
хотят переписать историю, сколько 
существует разных сомнительных 
мифов. Но историю делали кон-
кретные люди. Мне в своей жизни 
повезло – я был знаком с Виталием 
Ивановичем Воротниковым и могу 
сказать, что это не просто запись в 
энциклопедии: «выдающийся совет-
ский государственный, партийный 
деятель». Это был очень объемный, 
цельный человек, который пронес 
свои принципы, не меняя их, через 
всю жизнь. И главным для него всег-
да было дело и люди. И он ежедневно 
в любом деле показывал выдающиеся 
результаты и поэтому был отмечен 
государством, – сказал губернатор.
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«Это памятник не только политику, 
но и целому поколению…»
событие | В День города в Воронеже в сквере у здания областного 
правительства был открыт бюст выдающегося государственного деятеля 
советской эпохи Виталия Ивановича Воротникова

Алексей Гордеев: «Главным для Виталия Воротникова  
всегда было дело и люди».
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светлана ВороБЬЁВа

награды – достойным
По традиции торжественное 

открытие Дня города началось 
с церемонии награждения 
почетного гражданина и вру-
чения памятного знака «Воро-
неж – город воинской славы». 

Выступая с приветственной 
речью на главной сцене возле 
здания театра оперы и балета, 
Алексей Гордеев отметил, 
что в этот день в Воронеж 
приехали гости из соседних ре-
гионов, а также представители 
воронежского землячества из 
Москвы и Санкт-Петербурга.

– Особенно тепло я сегодня 
хотел поздравить и побла-
годарить ветеранов нашего 
города, благодаря которым 
у нас и есть Воронеж, такой 
красивый и любимый нами. 
Дорогие друзья, вы знаете, 
часто думаешь, а как оценить 
наш город, как он развивает-
ся? И я пришел к выводу: не 
показатели главное, не то, как 
начальство сверху тебя оцени-
вает, а то, как оценивают люди. 
Когда ты бываешь в Москве, в 
других городах или даже за 
границей, люди спрашивают: 

«А вы откуда? Из 
Воронежа? А мы 
там были!». Или: 
«Я тоже хочу в 
Воронеж!». Когда 
люди к нам едут, 
мы понимаем, что 
у нас правильная 
атмосфера, и наш 
город развивает-
ся, – подчеркнул 
глава региона.

Он также обратился со сло-
вами благодарности ко всем 
жителям столицы Черноземья.

– Я хочу сегодня сказать 

спасибо каждому воронежцу, 
который принимает активное 
участие в созидательных про-
цессах. Вы улучшаете жизнь и 
атмосферу нашего города, уча-

ствуя в различных 
общественных ме-
роприятиях и, пре-
жде всего, в суббот-
никах, которые мы 
проводим весной 
и осенью. Спасибо 
вам, воронежцы! 
Благодаря вам у нас 
такой красивый го-
род. Ведущие пред-
ложили открыть 

праздник. Но как можно от-
крыть праздник? Он либо есть 
в душе, либо его нет. 

окончание | страница 2

Праздник – в нашей душе
мегаполис | Воронеж отпраздновал свою 431-ю годовщину не только весёлыми песнями и салютом,  

но и традиционной благотворительной акцией, а также регатой на лодках «Дракон»

В торжественном открытии празднования Дня 
города приняли участие губернатор Воронежской 
области алексей Гордеев и заместитель Председа-
теля Совета Федерации Федерального Собрания рФ 
Галина Карелова.

Но как можно открыть праздник? 
Он либо есть в душе, либо его нет. 

А мы сегодня чувствуем, что у нас есть 
праздник, и еще такое вот солнечное на-
строение не только у погоды, но и у каждо-
го в душе, – поздравил Алексей Гордеев.

Алексей Гордеев и Галина Карелова участвовали в благотворительном марафоне 
«Белый цветок».
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Флаги России и Воронежской области торжественным маршем внесли на главную сцену  
Дня города.
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Нынешнее поколение в долгу перед подвигом  
дедов и прадедов. 
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Он также отметил важ-
ность этого события для под-
растающего поколения.

– Мы сегодня даем сиг-
нал молодому поколению, 
что у нас были свои герои, 
что малая родина чтит их. 
В истории остаются те, кто 
весь свой потенциал, все свои 
силы, весь свой человеческий 
дух отдавал ради того, чтобы 
процветала страна и лучше 
жил народ. Я очень рад, что 
Виталий Иванович Ворот-
ников, пусть и в граните, 
сегодня вернулся на нашу 
землю, и что все будут знать 
и гордиться тем, что у нас есть 
такой выдающийся земляк, – 
подчеркнул глава региона.

Отдельно со словами 
признательности Алексей 
Гордеев обратился к пред-
ставителям воронежского 
землячества в Москве и лич-
но Владиславу Путилину.

Владислав Путилин, в 
свою очередь, поблагодарил 
руководство области за воз-
можность быть в Воронеже 
в День города и открывать 
бюст Виталию Ивановичу.

– Это народный памят-
ник, это памятник не только 
Виталию Ивановичу,  но 
и тому поколению воро-
нежцев, которые под его 
руководством выводили 
Воронеж и область с траек-
тории спада на траекторию 

развития,  – подчеркнул 
президент общественной 
организации «Землячество 
«Воронежцы».

Дочь Виталия Воротни-
кова Ольга отметила, что 
Воронеж в жизни ее отца 
занимал особое место. И не 

только потому, что он здесь 
родился, провел детство, а 
потом работал.

– Воронеж был для него 
неким жизненным якорем. 
Благодаря этому, где бы он 
ни работал, где бы ни на-
ходился, он всегда интере-

совался жизнью Воронежа, 
старался активно помогать 
и участвовать в делах го-
рода и области, гордился 
его успехами, потому что 
ощущал себя воронежцем. 
И сегодняшнее открытие 
этого памятника – огромное, 
важное событие для нашей 
семьи: для меня, для моей 
сестры, для наших детей, 
внуков, правнуков, – сказа-
ла Ольга Витальевна. – Мы 
очень благодарны руко-
водству города и области, 
воронежскому землячеству 
за их огромные усилия, в 
результате которых теперь 
на Воронежской земле есть 
физическое присутствие 
нашего отца Виталия Ива-
новича Воротникова. 

После митинга участники 
церемонии и гости возложи-
ли к памятнику цветы.

Также в этот день состоя-
лась встреча губернатора 
Алексея Гордеева с предста-
вителями воронежского зем-
лячества в Москве. В ее ходе 
Владислав Путилин вручил 
главе региона высшую на-
граду этой общественной 
организации – звание «По-
четный член землячества» и 
знак «Честь и достоинство». 

«Это памятник не только политику,  
но и целому поколению…»
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А мы сегодня чувствуем, 
что у нас есть праздник, и еще 
такое вот солнечное настрое-
ние не только у погоды, но и у 
каждого в душе, – поздравил 
Алексей Гордеев.

Вице-спикер верхней па-
латы парламента страны Га-
лина Карелова, приветствуя 
горожан, передала поздрав-
ления от председателя Совета 
Федерации Федерального 
Собрания РФ Валентины 
Матвиенко и добавила, что 
гордится возможностью пред-
ставлять в Совете Федерации 
Воронежскую область и город 
Воронеж.

– Кто бы ни был в Во-
ронеже – один ли раз, много 
ли раз, – тот говорит: «Город 
развивается быстрее, чем 
какой-либо другой не только 
в России, но и на планете». 
И это действительно так! 
Воронеж динамично развива-
ется во всех сферах жизни, а 
самое главное – меняется его 
облик. И мне кажется, что у 
горожан меняется настроение 
к лучшему – в глазах больше 
счастья, радости, – подели-
лась своими впечатлениями 
Галина Карелова.

Затем Алексей Гордеев 
вместе с Галиной Кареловой, 
мэром Воронежа Алексан-
дром Гусевым, председателем 
городской Думы Владимиром 
Ходыревым, митрополитом 
Воронежским и Лискинским 
Сергием и другими офици-
альными лицами приняли 
участие в церемонии награж-
дения почетного гражданина 
и вручении Памятного знака 
«Воронеж – город воинской 
славы».

В этом году звание «По-
чётный гражданин города Во-
ронежа» присвоено ректору 
Воронежского государствен-
ного медицинского универ-
ситета им. Н.Н. Бурденко, 
заслуженному работнику 
высшей школы Российской 
Федерации, доктору меди-
цинских наук профессору 
Игорю Есауленко.

Памятного знака «Воро-
неж – город воинской славы» 
удостоены Заслуженный учи-
тель РФ Зоя Корниенко (в 
прошлом – директор школы  
№ 48 г. Воронежа), ветеран Ве-

ликой Отечественной войны, 
Герой Социалистического 
Труда Леонид Кудрявцев (в 
прошлом – директор завода 
«Воронежсинтезкаучук»), 
врач-торакальный хирург 
туберкулезного легочно-
хирургического отделения 
Воронежского областного 
клинического противотубер-
кулезного диспансера им. Н.С. 
Похвисневой Заслуженный 
врач РФ Алексей Плетнев и 
генеральный директор ООО 
«Группа компаний Хамина» 
депутат Воронежской област-
ной Думы Евгений Хамин. 

Ярмарка милосердия
После завершения торже-

ственной части праздника 
Алексей Гордеев и Галина 
Карелова посетили выставку-
ярмарку «Белый цветок. Об-
ласть добра» в Кольцовском 
сквере Воронежа. Это цен-
тральное событие благотво-
рительной акции «Белый 

цветок», которая проходит в 
регионе с 10 по 21 сентября. 
Её цель – не просто сбор 
средств на оказание помощи 
тяжелобольным детям, стра-
дающим тяжелой формой 
онкологии, но и возрождение 
традиций благотворительно-
сти, привлечение внимания 
общества к проблемам боль-
ных и малоимущих. Впервые 
акция прошла в 2012 году.

В этом году свои палатки 
выставили представители 
из районов Воронежской об-
ласти с продукцией, которая 
стала их визитной карточкой 
– это сувениры и изделия 
народных промыслов, хле-
бобулочная и кондитерская 
продукция, продукция пче-
ловодства и другие товары. 
На территории ярмарки были 
организованы мастер-классы, 
игры и конкурсы для детей, 
работали фотозоны.

Алексей Гордеев приоб-
рел белый цветок – символ 
акции, куклу от клуба рукоде-

лия «Василиса» Рамонского 
района, детский рисунок, 
выполненный воспитанника-
ми Центра дополнительного 
образования «Реальная шко-
ла» и другие изделия, а также 
попробовал натуральные эко-
продукты.

– Мы ощущаем в этом 
историческую преемствен-
ность – ещё до революции 
были традиции помогать 
обездоленным людям, боль-
ным детям. И мы видим, что 
сегодня открываются сердца 
всех воронежцев, каждый со-
размерно своим силам может 
оказать помощь нуждающим-
ся. Все собранные средства 
пойдут на то, чтобы сделать 
лучше жизнь детей и помочь 
им стать здоровыми, – отме-
тил Алексей Гордеев. 

Боролись за кубок
А чуть ранее, ещё утром, 

в День города в акватории 
Воронежского водохранили-

ща разгорелась настоящая 
спортивная борьба между 
командами лодок «Дракон». 
Прошедшая регата под на-
званием «Гонка на почётный 
флаг» стала данью традициям 
– она в XIX веке закрывала 
летний спортивный сезон 
воронежского Петровского 
яхт-клуба. Тогда победитель 
соревнований получал звание 
чемпиона города по гребле 
и ходил под двумя флагами 
(на корме и носу лодки) до 
конца года.

Алексей Гордеев и Галина 
Карелова посмотрели фи-
нальный заезд регаты. За 
главный приз на разноцвет-
ных 22-местных каноэ с голо-
вой и хвостом в виде дракона 
боролись 25 команд, представ-
лявших вузы, предприятия и 
частные организации города. 
Также в акваторию вышли и 
две женских команды. В День 
города первое место в упор-
ной борьбе завоевала команда 
Академии водного спорта. 

Праздник – в нашей душе
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Дочь Виталия Воротникова Ольга: «Воронеж для отца был жизненным якорем».

На площадке возле театра оперы и балета выступали песенные народные коллективы.
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СпраВка «коммуНы»
Виталий Иванович ВоротНИкоВ (20 января 1926, 
г. Воронеж – 19 февраля 2012, г. Москва) – советский 
партийный и государственный деятель, Председатель Совета 
Министров РСФСР, член Политбюро ЦК КПСС, Герой Со-
циалистического Труда.
Окончив школу в Воронеже, в 1940 году поступил на отделе-
ние моторостроения Воронежского авиационного техникума, 
а в феврале 1942 года устроился на работу в Воронежский 
паровозоремонтный завод имени Ф.Э. Дзержинского в 
качестве ученика слесаря в инструментальной мастерской 
котельного цеха. 
Затем больше четверти века плодотворно работал в Куйбы-
шевской области.
С 1971 по 1975 годы возглавлял Воронежскую область 
(первый секретарь Воронежского обкома КПСС), которая 
за высокие социально-экономические показатели раз-
вития также была награждена вместе с ее руководителем 

орденом Ленина. При Воротникове прирост валовой 
продукции сельского хозяйства Воронежской области в 
среднем за год составил около 115%, были введены в 
работу четвёртый и пятый энергоблоки Нововоронежской 
АЭС, Павловский ГОК. Было налажено продовольственное 
снабжение, строилось жильё, осуществлялось развитие 
городского хозяйства. 
В июле 1975 года Воротников был назначен первым за-
местителем Председателя Совета Министров РСФСР, а в 
1979 году – Чрезвычайным и Полномочным Послом СССР 
в Республике Куба благодаря его личному знакомству с 
Фиделем Кастро. 
На сессии Верховного Совета РСФСР 24 июня 1983 года был 
назначен на пост Председателя Совета Министров РСФСР. 
С 1983 по 1988 годы возглавлял Правительство РСФСР и из-
бирался сначала в кандидаты в члены Политбюро ЦК КПСС, а 
затем и в члены Политбюро.
С октября 1988 года по май 1990 года занимал должность 
Председателя Президиума Верховного Совета РСФСР. 

НОВОСТи ЖКХ

Для формирования комфортной  
городской среды

В государственной информационной системе жилищно-
коммунального хозяйства будет создан первый в России 
электронный реестр всех дворовых и общественных территорий 
страны. 

Специальный реестр готовится на основе данных об инвен-
таризации, которую субъектам РФ рекомендовано провести до 
1 ноября 2017 года. Все данные по инвентаризации территорий 
будут нанесены на карту на сайте ГИС ЖКХ в разделе «Форми-
рование комфортной городской среды».

По словам руководителя Управления ЖКХ городского округа 
город Воронеж Сергея Петрина, информация обо всех событиях 
программы размещается на официальном сайте горадминистра-
ции во вкладке «Комфортная городская среда». В 2017 году по 
Воронежу в приоритетном проекте участвуют 125 дворовых 
территорий, по тринадцати из них работы выполнены в полном 
объёме. В соответствии с графиком производства работ ведётся 
контроль за качеством и сроками.

– До конца года необходимо разработать четырёхлетний план 
благоустройства дворовых территорий, – констатировал глава 
Воронежа Александр Гусев. – Рядом с этими территориями 
нужно подобрать участки для парковок, чтобы вывести стоянки 
автомобилей за пределы дворов.

Энергичных и образованных  
привлекут в отрасль

В России усилят подготовку специалистов ЖКХ.
В новом учебном году ряд образовательных учреждений стра-

ны сделал акцент на подготовке специалистов ЖКХ и повышении 
жилищной грамотности. Популярность профессий отрасли ЖКХ 
стала постепенно расти, и для поддержки этого тренда Минстрой 
России оказывает регионам необходимую поддержку. «Мы по-
ставили перед собой амбициозную цель – привлечь в отрасль 
образованных, энергичных и современных людей, и закрепили её 
в стратегии развития ЖКХ до 2020 года», – отмечает заместитель 
Министра строительства и ЖКХ Андрей Чибис.

Регионы не должны  
завышать тарифы 

Федеральная антимонопольная служба внесла в Прави-
тельство проект закона, который устанавливает запрет для 
муниципалитетов на превышение предельного уровня тарифов 
ЖКХ. 

Об этом сообщил замруководителя ФАС Виталий Королёв в 
рамках Восточного экономического форума.

Пока у региональных властей есть лазейки в законодательстве, 
которые позволяют им увеличивать тарифы в три раза выше 
предельного федерального уровня. И вместо четырёх процентов 
цена на ЖКХ в ряде регионов поднимается выше 12 процентов.

ФАС устанавливает предельные уровни тарифов для всех ре-
гионов России, как передаёт РИА «Новости». Однако тарифный 
орган субъекта на основании того, что, например, у компании 
поставщика есть инвестпрограмма, без согласования с ФАС этот 
уровень может превысить, пояснил Виталий Королев.

На контроле –  
системы отопления

В Воронежской области завершается реализация кратко-
срочного плана капитального ремонта многоквартирных домов 
на 2016-2017 годы.

Строительно-монтажные работы полностью выполнены в 358 
многоэтажках, ещё в 195 подрядные организации завершают вы-
полнение одного-двух видов работ. На особом контроле Фонда 
капитального ремонта многоквартирных домов Воронежской 
области завершение сезонных работ, в том числе по ремонту 
кровель и систем теплоснабжения. Подрядные организации 
обязаны до 30 сентября провести гидравлические испытания и 
полностью завершить капремонт систем отопления. Напомним: 
общая стоимость предусмотренных планом работ составляет 
2,3 млрд. рублей. Реализация краткосрочного плана позволит 
улучшить жилищные условия 50 тысячам человек.

И на этих улицах будет свет
В Ленинском районе Воронежа восстанавливают уличное 

освещение во дворах.
Большая часть жилых домов, расположенных в кварталах, 

ограниченных улицами Краснознаменная, Матросова, Грамши, 
Чапаева и улицами Ворошилова, 121-й Стрелковой дивизии, 
Лётчика Колесниченко, находились в ведении КЭЧ Московского 
военного округа. Дома и коммунальная инфраструктура обслу-
живались данной организацией. После её ликвидации, вновь 
созданный орган управления («ОборонЭнерго»), ссылаясь на 
гражданский статус объектов, прекратил обслуживание сетей, 
которые со временем пришли в негодность.

– Учитывая социальную значимость проблемы, решением 
главы города данная территория включена в муниципальную про-
грамму, за счёт средств которой проводятся восстановительные 
работы, – рассказал руководитель управы Ленинского района 
Сергей Корчевников. Общий объём финансирования этих ме-
роприятий составляет около 15 миллионов рублей.

По словам директора МКП «Воронежгорсвет» Виктора 
Неугомонова, в соответствии с муниципальным заданием про-
изведут монтаж электрических сетей и осветительных приборов 
на 38 дворовых территориях и трёх внутриквартальных проездах 
Ленинского района до конца текущего года. 

Не туда накапало
По предписанию госжилинспекции ресурсоснабжающая 

организация вернула воронежцам более 15 тысяч рублей.
ООО «РВК-Воронеж» исполнило предписание государствен-

ной жилищной инспекции Воронежской области и произвело 
перерасчёт размера платы за холодное водоснабжение на обще-
домовые нужды. Перерасчёт произведён за 660 куб. м. холодной 
воды за период с января по сентябрь 2016 года. Сумма перерас-
чёта жильцам многоквартирного дома № 45 по ул. Плехановской  
г. Воронежа составила свыше 15 тысяч рублей. 

Жалобы обоснованы
Более 4,5 тысяч нарушений законов выявлено прокуратурой 

при проведении проверок по обращениям граждан.
Вообще в первом полугодии в органы прокуратуры области 

поступило 27 280 обращений граждан. В большинстве случаев они 
касались вопросов о нарушениях трудового, жилищного законо-
дательства, земельного законодательства, неисполнения судебных 
решений, ненадлежащего проведения процессуальных проверок и 
расследования уголовных дел, нарушениях в сфере ЖКХ.

Один из примеров принципиальной позиции прокуратуры 
в вопросах восстановления законности в сфере ЖКХ таков. В 
прокуратуру города Воронежа поступило заявление гражданина, 
который указал, что обращался в государственную жилищную 
инспекцию Воронежской области по вопросу законности на-
числения платы за коммунальные услуги, электроснабжение, 
холодное и горячее водоснабжение на общедомовые нужды. 
Однако ГЖИ в проведении проверки по указанным доводам 
необоснованно отказала, чем нарушены права гражданина на по-
лучение качественных жилищно-коммунальных услуг. Подобные 
факты допущены инспекцией в отношении ещё одиннадцати 
заявителей, что послужило причиной для обращения граждан 
в прокуратуру с обоснованными жалобами. В связи с выявлен-
ными нарушениями законодательства при осуществлении госу-
дарственного жилищного надзора прокуратурой города внесено 
представление руководителю ГЖИ, по результатам рассмотрения 
которого к дисциплинарной ответственности привлечено два 
должностных лица.

Сообщения подготовила Галина РОХМИН.

КОНТАКТы

Мэр Воронежа Алек-
сандр Гусев встретился 
с членами делегации из 
города-побратима Везер-
марш.

Валентин петроВ

Гости из Германии, в лице 
председателя Комитета по-
родненных городов, замести-
теля председателя окружного 
собрания Везермарш Драгоса 
Панческу, а также членов ко-
митета Верены Сиверс-Каниа и 
Эмилии Винтерхоллер прибы-
ли, чтобы поздравить Воронеж 
с Днём города, а также обсудить 
направления дальнейшего со-
трудничества двух городов. В 
частности, представители Ве-
зермарша выразили готовность 
принять детские музыкальные 
коллективы. Александр Гусев, 
с удовольствием принял это 
приглашение и отметил зна-
чимость такого обмена. При 
этом он предложил включить 
в него и поездки спортивных 
делегаций. Стороны сошлись 
во мнении, что между Россией 
и Германией существуют дав-
ние дружеские отношения, и 
эти исторические связи нужно 
хранить и расширять. 

Отметим, что накануне со-
стоялась встреча делегации 
земельного округа Везермарш 
с представителями туристи-
ческих компаний, междуна-
родного аэропорта «Воронеж», 
санатория им. Горького и дру-
гих организаций, заинтересо-
ванных в развитии туризма в 
городе и области. 

Отдельно были рассмотре-
ны различные программы по 
приему гостей, семейные туры, 
интересные места для посеще-
ния туристов с детьми. Немец-
кой стороне было предложено 
организовать ознакомительный 
тур для представителей СМИ и 
туристических компаний из 
Германии. 

Международный аэропорт 
«Воронеж» представил свои 
новые возможности по приему 
авиалайнеров класса А321 и 
Boeing 767.

Немецкой стороне были вру-
чены брошюры и буклеты, пред-
ставляющие город Воронеж 
и область. Гости пообещали 
наладить прямые связи с туро-
ператорами земельного округа 
Везермарш и Земли Нижняя 
Саксония, в целом высоко оце-
нили наши общие возможности 
по взаимодействию в области 
туризма.

Новые 
маршруты  
туризма

ЭНеРГеТиКА

Вышли  
на итоговый 
этап работ
На энергоблоке №2 
Нововоронежской АЭС-2  
начался этап пусконала-
дочных работ. 

Валерий ВалеНтИНоВ

«Пусконаладочные работы 
– это итоговый этап сооруже-
ния энергоблока АЭС, он обе-
спечивает основу безопасности 
его дальнейшей эксплуатации. 
Во время испытания техно-
логического оборудования 
начинают функционировать 
и проверяться все основные 
системы энергоблока», – сооб-
щает управление информации 
и общественных связей НВ 
АЭС.

Этому этапу предшество-
вала подача напряжения на 
собственные нужды. Электро-
энергия поступает в главный 
корпус и здание электротех-
нических устройств для работ 
на электротехническом обо-
рудовании. 

Ввод энергоблока в эксплуа-
тацию состоит из нескольких 
этапов. После пусконаладоч-
ных работ идёт физический 
и энергетический пуск, далее 
– опытно-промышленная экс-
плуатация. А отсчёт жизни бло-
ка начинается с завоза топлива 
в центральный зал и установки 
первой кассеты в реактор.

– «Сейчас все нацелены 
на выполнение контрольной 
точки – начало пролива на 
открытый реактор. Это со-
бытие намечено на конец 2018 
года», – сообщил директор по 
строительству Нововоронеж-
ского филиала АО «Атомэ-
нергопроект» Олег Бородин.  
– В настоящее время на строи-
тельной площадке задействова-
но 2,5 тысячи рабочих из две-
надцати крупных подрядных 
организаций.

Физический пуск энерго-
блока №2 Нововоронежской 
АЭС-2 также запланирован на 
2018 год.
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Выступая на церемонии 
открытия, генеральный ме-
неджер отеля «Воронеж-
Марриотт» Джон Матис по-
благодарил правительство 
Воронежской области за хоро-
ший инвестиционный климат 
в регионе. 

Затем губернатор Алексей 
Гордеев, заместитель пред-
седателя Совета Федерации 
Федерального Собрания РФ 

Галина Карелова, член Сове-
та Федерации Федерального 
Собрания РФ Сергей Лукин, 
глава городского округа город 
Воронеж Александр Гусев и 
генеральный менеджер отеля 
«Воронеж-Марриотт» Джон 
Матис перерезали символи-
ческую ленту перед входом в 
отель.

После церемонии открытия 
губернатор осмотрел номерной 
фонд отеля, открытую кухню, 
конференц-залы. 

Джон Матис сообщил, что 
«Воронеж-Марриотт» станет 
первым в Европе отелем, по-
строенным по новым стан-
дартам компании – Marriott 
Modern. Данный стандарт 
нацелен на удовлетворение 
ожиданий нового поколения 
путешественников, которые 
ставят во главу угла функ-
циональность и эстетику.  
Отель располагает 221 совре-
менным, комфортабельным 
номером с видом на город. 
Дизайн номеров разработан 
таким образом, чтобы в них 
могли комфортно отдохнуть 
как бизнес-путешественники, 
так и туристы. В здании отеля 

также создан зал-мультиплекс, 
вмещающий до 550 гостей 
одновременно, а также пять 
залов, предназначенных для 
проведения конференций и 
других мероприятий.

В рамках реализации ОАО 
«ЦУМ-Воронеж» приоритет-
ного инвестиционного про-
екта по строительству много-
функционального комплек-
са с пятизвездочным отелем 
«Воронеж-Марриотт» адми-
нистрацией городского округа 
утвержден проект органи-
зации сквера с пешеходной 
зоной. Так, приятным для 
прогулок станет участок от 
улицы Комиссаржевской до 

улицы Карла Маркса парал-
лельно проспекту Революции. 
Проект призван сформировать 
европейский уровень благоу-
стройства в центральной части 
города с зонами отдыха для 
воронежцев и гостей столицы 
Черноземья.

Алексей Гордеев, осмотрев 
здание, выразил уверенность в 
том, что с вводом такого отеля в 
эксплуатацию Воронеж станет 
еще более привлекательным 
для туристов. 

– Марриотт – это известная 
всемирная сеть, которая дает 
знак качества любому городу. 
Конечно, появление такого 
отеля у нас является катали-

затором развития туризма и 
хорошим знаком деловому 
сообществу. Ведь это совершен-
но другой уровень развития 
города, его возможностей. Мы 
благодарны компании и нашим 
инвесторам, которые здесь 
участвовали и создали прекрас-
ный, технологичный и эстетич-
ный объект. Город Воронеж с 
вводом этого отеля становится 
на одну позицию лучше, – ска-
зал Алексей Гордеев.

После торжественного от-
крытия начнется процесс пере-
дачи объекта от застройщика 
управляющей компании «Мар-
риотт». Затем отель распахнет 
двери для гостей.

И для туристов, и для делового сообщества
Инвестиции | В центре Воронежа на проспекте Революции состоялось техническое открытие нового отеля, на котором 
присутствовал губернатор Алексей Гордеев

Светлана ВОРОБЬЁВА

Открытие отеля началось с перерезания красной ленточки. Здание отеля построено по новым стандартам – Marriott Modern.

Стеклянную высотку, отражающую облака, трудно 
не заметить, прогуливаясь по центральным улицам 
города. Каждый приехавший в Воронеж турист или 
бизнесмен с лёгкостью отыщет это здание.

Костюм от Петра I
Раньше всех отпраздновали 

День города жители Левобе-
режного района. Ещё в прошед-
шую пятницу вечером в парке 
Патриотов масштабной исто-
рической панорамой встречали 
гостей праздника его организа-
торы – управа Левобережного 
района и руководители раз-
личных учебных заведений. 
Среди зелени парка мелькали 
ребята в исторических костю-
мах прошедших веков. Очаро-
вательные девушки были одеты 
в роскошные бальные платья, 
а статные парни обращали на 
себя внимание строгой офицер-
ской формой и императорским 
одеянием XVIII-XIX столетий. 
Это преподаватели и воспитан-
ники воронежской «Реальной 
школы» в преддверии Дня 
города решили порадовать жи-
телей и гостей Левобережного 
района необычным показом 
исторической одежды. 

– Я одет в парадный костюм 
Петра I. Чувствую себя в нём 
достаточно комфортно, но для 
повседневного использования 
– это слишком роскошный 
наряд, – делится молодой пре-
подаватель «Реальной школы» 
Александр Кулик. – Этот и 
другие костюмы создавались 
учителями и воспитанниками 
нашей школы в течение не-
скольких лет. Одно только моё 
облачение выполнено по всем 
канонам моды эпохи Петра I: 
использовались натуральные 
шерсть, лён, металлическая 
нить, сукно, полотно и вышив-
ка. Не отличишь от старинного 
оригинала!

В это время в парке Патрио-
тов юные воронежцы смотрели 
на презентуемые воспитанни-
ками учебных заведений райо-
на модели самолётов МиГ-29. 
Собранным вручную любите-
лями авиамоделирования, им 
предстояло скоро устремиться 
в голубое небо. Многие под-
ходили к парковым лавочкам, 
на которых ожидали своих бу-
дущих владельцев бесплатные 
книги. Их раздачу организова-
ла библиотека №42. Главным 
же аккордом всего действа, 
приуроченного ко Дню города 
в Парке патриотов, стал празд-
ничный концерт. 

Фото на память  
с кельтским воином

А с утра праздничной суббо-
ты на территории Центрально-

го парка уже царила оживлён-
ная атмосфера. Среди гуляю-
щих воронежцев в это время 
преобладали молодые семьи с 
маленькими детьми. 

Несколько часов простран-
ство парка заполняли громкие 
барабанные ритмы. Десятки 
горожан окружили играющего 
на барабанных установках ис-
полнителя. Ещё мгновенье – и 
молодой человек прекратил 
игру и стал объяснять пришед-
шим детям и взрослым основы 
техники игры на этом и других 
музыкальных инструментах. 

– Праздновать День города 
я пришёл в Центральный парк 
вместе со своим восьмилет-
ним сыном. Думал, что займу 
его стандартной праздничной 
программой: сладкая вата, дет-
ская площадка и праздничный 
концерт, а тут нам под руку 
подвернулись музыкальные 
мастер-классы, – поделился 
воронежец Роман Савченко. 
– Очень здорово, что современ-
ные организаторы праздников 
думают не только над тем, что-
бы развлечь нас, но и научить 
чему-то полезному и новому. 

На площадке неподалёку 
играла заводная музыка и 
мелькали радостные дети. Их 
лица раскрашены аквагримом. 
Они – участники спортивного 
праздника «Мама, папа, я – 
спортивная семья». Эстафета-
ми, танцевальными минутками 
и весёлой зарядкой заняли 
ребят всех возрастов. 

– Я пришла сюда со своими 
внуками – восьмилетнем Мак-
симом и шестилетней Ликой, – 
поделилась с нами пенсионерка 
Татьяна Монахова. – Внучка 
сейчас танцует. А Максиму 
вот эстафеты больше по душе. 
Ждёт своей минуты славы наш 
спортсмен!

Гуляющих в Центральном 
парке не только детей, но и 
взрослых в День города уди-
вил необычный прохожий. 
Облачённый в кольчугу ис-
полинского роста молодой 
человек с копьём и щитом в 
руках пользовался большой 
популярностью у публики и 
охотно фотографировался со 
всем желающими. 

– Я снимаюсь в фильме 
«Потерянные в воспоминани-
ях», и пока у меня появилось 
свободных несколько часов, 
решил посетить Центральный 
парк, чтобы сделать необыч-
ный подарок своим землякам, 
– рассказал воспитанник кино-
школы «Стоп-снято» Евгений 
Сухоруков. 

… И по «шишке» каждому
Перемещаемся в самый 

центр празднующего Вороне-
жа – Петровский сквер. Здесь 
несколько часов не стихали ве-
сёлые гармони. Под излияние 
их душевных звуков приятные 
голоса напевали всем знако-
мые казачьи народные песни 
«Ой, при лужку, при лужке», 
«Ты прости меня, родная», 
«Не для меня». Гуляющие по 
ставшему пешеходным в День 
города проспекту Революции 
шли в Петровский сквер на 
звуки гармони. Они думали, 
что идут на очередной празд-
ничный концерт, а невольно 
становились добрыми гостями 

на старинной казачьей свадьбе. 
Демонстрацию самобытного 
обряда подарили воронежцам 
участники народного вокально-
хореографического ансамбля 
«Горница» села Ямное Рамон-
ского района.

– Раньше казачьи свадьбы 
проводили, как правило, всегда 
осенью. Вот мы и решили, что 
сегодня, 16 сентября, было бы 
как нельзя кстати познакомить 
земляков с очень красивой, 
доброй традицией донского 
казачества – проведением сва-
дебного обряда, – рассказала 
руководитель ансамбля Свет-
лана Китаева. – Часто девушку 
выдавали замуж вопреки её 

воле, не по любви, отчего даже 
самая душевная красивая ка-
зачья свадьба становилась не 
совсем праздничной из-за рас-
строенной невесты. Но сегодня 
наши «молодые» выходят друг 
за друга по любви, поэтому мы 
станем свидетелями радостно-
го «свадебного обряда».

Манил разносолами празд-
ничный стол, где в центре вы-
сился пышный каравай. А на 
подносе красовались румяные 
«шишки» – булочки, которыми 
по казачьей традиции нужно 
угощать тех, кто одаривает 
молодых.

– Посмотрите на моё платье, 
оно вроде бы очень простое, но 
одновременно такое самобыт-
ное и красивое, что выигры-
вает у многих современных 
свадебных платьев, – заметила 
участница ансамбля Алина 
Пушкарская в образе невесты 
донского казака. 

Среди гостей «свадьбы» 
было немало и молодых воро-
нежцев, которые с интересом 
наблюдали за проведением 
старинного обряда. 

С именем  
Андрея Платонова

Как обычно, преображён-
ный праздником проспект Ре-
волюции встречал воронежцев 
и гостей города концертными 
площадками. Уличные музы-
канты, певческие программы, 
поэтические выступления и 
танцевальные «битвы» поджи-
дали нас на каждом шагу. 

Особенная атмосфера вита-
ла в воздухе у памятника жур-
налисту и писателю, классику 
литературы XX века Андрею 
Платонову, который начинал 
свой путь в большую литерату-
ру в нашей «Коммуне». Здесь, 
на «улице Литературной», ши-
роко развернулись выставки 
городских библиотек, проходи-
ли чтения прозы и поэзии как 
профессиональными чтецами, 
так и всеми желающими. За-
мечаю готовившихся к выходу 

на сцену нескольких молодых 
людей и девушек в белых ру-
башках. Они держали в руках 
слегка подрагивающие листы 
бумаги, исписанные стихотвор-
ными строчками.

– Для меня и моих коллег по 
нашему театральному цеху – 
большая честь выступать перед 
воронежцами в День города, – 
рассказал юный режиссёр Воро-
нежского театра «Отражение» 
Андрей Комаров. – Сегодня 
мы приготовили для жителей и 
гостей города две поэтические 
композиции. Прочитаем са-
мые известные стихотворения 
поэтов Серебряного века. А ещё 
наши зрители увидят захваты-
вающую сцену из поэтической 
дуэли Сергея Есенина и Влади-
мира Маяковского. 

Вот птичка вылетает – 
снимается семейство 

У подхода к памятнику Ан-
дрею Платонову со стороны 
проспекта Революции воро-
нежцев встречал непривычный 
глазу современного человека 
старинный аппарат: фотока-
мера на деревянном штативе. 
Она широко использовалась 
в начале прошлого столетия. 
А благодаря тому, что в основе 
процесса работы этого фото-
аппарата – серебро, производи-
мые им фотографии до сих пор 
в отменном качестве хранятся 
в альбомах, принадлежащих 
когда-то нашим прабабушкам 
и прадедушкам.

Внимательно наблюдаю за 
работой фотографа в чёрном 
фраке и белой рубашке. Вот 
он галантным движением руки 
приглашает своего очередного 
клиента присесть на деревян-
ный стул напротив старинного 
устройства на штативе. Затем 
подходит к фотоаппарату и 
скрывается от публики за не-
проницаемой чёрной тканью.

– Десять минут – и воронеж-
цы могут забрать полученный 
фотоснимок, – рассказал фото-
граф ретро-студии «Ремуар» 
Дмитрий Новосельцев. – Три 
минуты требуется для того, 
чтобы проявить фото, а пять 
– на его сушку. Процесс про-
явления снимка не сложен, но 
по своему интересен. Сначала 
негативное изображение на нём 
исчезает, а потом под влиянием 
света появляется позитив. По-
сле мы промываем, сушим фото 
и отдаём его владельцу. 

Немало воронежцев с не-
скрываемым интересом сле-
дили за тем, как фотограф 
проявлял фотоснимок.

– Смотри, Женька, вот так 
твой папа когда-то трудился, 
чтобы до тебя дошли наши с 
мамой фотографии, – беседо-
вал со своим сыном Владимир 
Путинцев. – Такие фотокарточ-
ки ничуть не уступают в каче-
стве тому, что ты штампуешь 
на своём смартфоне, однако, 
сынок, здесь дело не в цвете. 
А в душе…

Пять мгновений Дня города

Сергей ДОРОХОВ
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Репортаж
День Воронежа по доброй традиции запомнился 
его жителям яркой палитрой праздничных событий, 
раскрасившей во все цвета главные улицы, скверы 
и парки. Концерты, исторические реконструкции, 
спортивные и творческие фестивали – воронежцам 
пришлось поднапрячься, чтобы поучаствовать в 
самых главных и интересных событиях большой про-
граммы. 

Гостей приветствовали барабанщицы института ФСИН России.

Белые шарики-голуби взлетели ввысь на открытии Дня города.

Такой награды от президента ОАО «РЖД» Олега Бело-
зёрова воспитанники объединения «Железнодорожное 
моделирование» Юго-Восточной детской железной дороги 
удостоились за участие в пятом Всероссийском форуме 
«Будущие интеллектуальные лидеры России», собрав-
шем около пятисот одарённых школьников из разных 
регионов России. Все они приняли участие в обучающих 
мастер-классах и деловых играх, решении проектных 
бизнес-задач и проведении опытно-экспериментальных 
исследований, работали в командах и участвовали в на-
учных дискуссиях. 

Николай и Виктория представили собственную раз-
работку – действующую модель установки для подачи 
контактного провода и несущего троса. Кроме этого 
ребятам, наряду с посланниками ещё четырёх железных 
дорог, предложили подумать над решением актуального 
практического вопроса – размещения транспортного узла 
на направлении «Восток – Запад». Школьникам необхо-
димо было разработать критерии и по ним определить 
место для размещения объекта с помощью геоинформа-
ционных технологий, создать его 3D-модель с указанием 
функциональных зон, где будут проходить грузовые и 
пассажирские потоки. 

Дорога в вуз открыта
Воронежским школьникам Николаю Минееву и 
Виктории Ливерко вручили именные часы и целе-
вые сертификаты на обучение в железнодорож-
ных вузах страны.

ДелА МУзейНые

Николай КАРДАШОВ
г. Бобров

Этому музею бобровской «Звезды» нет от роду ещё и  
года – первые экспонаты появились здесь в сентябре  
2016-го. Об истории издания, его прошлой и нынешней 
жизни, о людях, создавших летопись района, музей 
убедительно рассказывает языком собранных артефак-
тов. Аккуратные подшивки газет разной давности ждут  
краеведов и ценителей истории малой родины. Фото-
летопись Бобровского района представлена собранием 
разножанровых снимков Бориса Соловьёва, отдавшего 
газете много лет. А остроумные дружеские шаржи на 
коллег, сделанные поэтом и художником Николаев Еси-
ным, возглавлявшим в «районке» сельхозотдел, вызовут 
добрую улыбку.

Рабочий редакционный уголок журналиста 70-х про-
шлого века с пишущей машинкой на столе, вычитанными 
газетными гранками и рукописями очень точно передаёт 
атмосферу тех лет. Есть здесь и Книга Почёта, в которую 
внесены имена сотрудников редакции и работников типо-
графии. Есть ещё и коллективные фотографии журнали-
стов, в разное время работавших в редакции «районки». 
Собранная коллекция фотоаппаратов – от любительской 
«Смены» до первых плёночных «мыльниц» – отражает 
стремительность времени, в котором трудились разные 
поколения газетчиков. А недавно читатель Дмитрий Жем-
чугов подарил редакционному музею целую фотолабора-
торию 60-х годов прошлого века. Для молодёжи, знакомой 
только с цифровыми фотоаппаратами, «мобильниками» и 
айфонами, оборудование этой лаборатории – диковинный 
«динозавр». Фотоувеличитель, красный фонарь и проявоч-
ный бачок, резак для фотографий и кадрирующая рамка… 
Всё это раритетное фотонаследство передала Дмитрию его 
мама –Людмила Васильевна, увлекавшаяся фотографией 
в свои молодые годы. От неё сын узнал о редакционном 
музее, которому и передал фотолабораторию. «Пусть 
сегодняшние молодые люди знают, каким хлопотным и за-
тратным по времени было в ту пору увлечение фотоделом. 
И пусть вникают в заповедь газетчиков-фотомастеров, что 
«навести на фокус – не фокус, а фокус – снимок получить», 
– говорит Дмитрий.

Она призвана собрать деньги для оказания продо-
вольственной помощи малоимущим семьям с детьми в 
ресторанах быстрого обслуживания. По благословению 
митрополита Воронежского и Лискинского Сергия, Главы 
Воронежской митрополии, женсовет Воронежской митро-
полии при поддержке благотворительного фонда «Фонд 
продовольствия «Русь» на протяжении нескольких лет 
оказывает помощь малообеспеченным и нуждающимся жи-
телям Воронежской области. Расфасованные матушками 
священнослужителей и волонтерами продуктовые наборы 
– «Народные обеды» – распределяются во все районы об-
ласти, в их вручении принимают участие супруги клириков 
Воронежской, Борисоглебской и Россошанской епархий. 
Информацию о времени передачи наборов социально неза-
щищенным слоям населения размещает сайт Воронежской 
митрополии, публикуют региональные СМИ.

Как и прежде, на собранные средства фонд закупит 
макароны, гречку, рис, геркулес, горох, подсолнечное мас-
ло. Из этих продуктов с помощью волонтеров в течение 
целого года на территории Воронежской митрополии и 
будут формироваться наборы. По итогам прошлогодней 
акции по всей стране было собрано 24 миллиона рублей. 
Малоимущие семьи Воронежской области за 2016-2017 
годы уже получили 256 000 порций бесплатных обедов.

До 22 сентября гости ресторанов KFC смогут пожерт-
вовать любую суцмму при оплате своего заказа на кассе 
или отправив SMS на короткий номер 3116 с текстом: 
obed пробел сумма. 

«Подари обед ребенку»
Акция с таким названием стартовала в Воронеже. 

Стали известны имена руководителей образовательных 
организаций, которые продолжат борьбу за звание лучшего 
директора школы. В финал конкурса из 304 участников 
вышли 30 человек. К сожалению, воронежцев среди них 
нет. Еще пять десятков стали дипломантами конкурса. Сре-
ди них – директор Лискинской школы №17 Инга Смоля-
кова. Педагогический стаж Инги Александровны – 30 лет, 
из них шесть лет она руководит коллективом, в котором 
48 педагогов и 468 учеников. Воронежскую область также 
представляли Наталья Гайворонская (Бобровская школа 
№2), Александр Дрожжин (Девицкая школа), Светлана 
Ельчанинова (Репьевская школа), Вера Полухина (Семи-
лукская школа №2 имени Н.Д.Рязанцева) Ольга Строева 
(Хохольская школа). 

Завершающие конкурсные мероприятия - очный тур и 
финал - пройдут с 31 октября по 3 ноября в Москве при 
участии экспертов в сфере образования, а также конкур-
сантов прошлых лет. Кроме конкурсных испытаний, в дни 
очного тура состоятся мастер-классы и другие мероприя-
тия. Призеры и победители получат  ценные  подарки от 
оргкомитета  и партнеров конкурса.

 Тамара ГАшИМоВА. 

В финал не вышли
Подведены итоги первого заочного тура Всерос-
сийского конкурса «Директор школы» - 2017. 

Как газету делали
Бобровские журналисты создали в редакции 
музей, экспонаты которого рассказывают  
об истории районной газеты
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Уважаемые 
сельхозпроизводители! 

В августе этого года Петербургский 
тракторный завод запустил в серийное 
производство новую модель тракторов 
«Кировец» К-424 мощностью 240 л.с.

Чем примечательна данная модель 
«Кировца» для российского рынка? в 
чем её актуальность?

Это единственный трактор 4-го тяго-
вого класса, производимый в россии. 
В девяти цехах Петербургского трак-
торного завода осуществляется полный 
цикл его производства, включая литье 
из металла и пластика, механообработ-
ку, сварку, испытание узлов и агрегатов, 
окончательную сборку.

Несомненно, данный трактор будет 
востребован сельхозпроизводителями, 
так как многие годы крупные фермеры 

были вынуждены приобретать либо 
сразу несколько маломощных тракторов, 
либо один, но слишком энергонасыщен-
ный и дорогой по цене. 

К-424 готов показать свою высокую 
эффективность и быструю окупаемость 
в фермерских хозяйствах, владеющих 
пашней от 500 до 2000 гектаров. При-
дётся он ко двору и крупным землевла-
дельцам, и агрохолдингам, часто пере-
гоняющим технику на удалённые поля 
или в основном мелкоконтурные.

К преимуществам новой машины 
можно отнести современный тихий эко-
номичный рядный шестицилиндровый 
турбодизель Ярославского моторного за-
вода с электронным управлением, соот-
ветствующий экологическому стандарту 
Stage IIIa; современную автоматическую 
коробку передач, а также габаритные 

размеры, позволяющие передвигаться по 
дорогам общего пользования без специ-
ального разрешения.

Мощная гидравлика рабочего обо-
рудования трактора К-424, маятниковое 
прицепное устройство, регулируемый 
по высоте мультилифт, задняя сель-
хознавеска категории III обеспечивают 
агрегатирование с современными и пер-
спективными орудиями. 

Традиционная для «Кировцев» шар-
нирная рама обеспечивает наилучшую 
развесовку, тягу, высокую проходимость 
и маневренность в самых сложных до-
рожных условиях.

Следует отметить, что в модели К-424 
эргономика кабины, уровень шума и 
климат-контроль спроектированы с 
учетом не тракторного, а автомобильного 
стандарта.

С новым трактором можно ознакомитьСя и даже провеСти его теСт-драйв  
на площадках официального дилера ао «петербургСкий тракторный завод» –  

СнабженчеСкой компании «воронежкомплект».

Для первых покупателей – специальные условия приобретения!
«ВоронежКомплект», официальный дилер АО «Петербургский тракторный завод». 

Воронеж, ул. Дорожная, 36и. Тел.: 272-29-27, 263-28-59, 300-38-59. www.vapk.ru

Рекордная мощь 
нового «Кировца»

Вниманию федеральных льготникоВ! 
пенсионный фонд информирует: заявление об отказе от 

получения набора социальных услуг или о возобновлении 
предоставления соцуслуг в 2018 году подаются по 30 сен-
тября 2017 года. Заявления, поданные в предыдущие годы, 
сохраняют свою силу и могут быть изменены только новым 
заявлением. Прием заявлений осуществляется в управлениях 
ПФР по месту получения ежемесячной денежной выплаты 
и в филиалах МФЦ. 

Телефоны «горячей линии» Отделения Пенсионного фонда 
по Воронежской области: 269-77-93, 269-77-95, 269-78-31.

поздравительная открытка
В череде больших и малых повседневных забот мы всегда помним, что 19 сентября у 

ветерана воронежской журналистики 

Эммы Моисеевны Носыревой
день рождения, и нам доставляет большое удовольствие адресовать ей самые тёплые по-
здравления. Мы очень рады тому, что Эмма Моисеевна и ныне воплощает в себе лучшие 
качества журналиста-«коммуновца»: она всегда в гуще жизни, как и прежде, никогда не 
останавливается на достигнутом, а её сердце по-прежнему 
щедро открыто людям.

Желаем Вам, уважаемая Эмма Моисеевна, доброго здоро-
вья, счастья, бессчетных лет жизни, и пусть каждый новый день 
приносит Вам море солнца и радости.

«Коммуновцы».

Заполненный талон вышлите или  
принесите в редакцию по адресу: 394030,  
г. Воронеж, ул. Кольцовская, 46а. тел. (473) 2390087.

Талон учасТника призовой подписки
двойная удача
Ф.И.О.

Адрес (с индексом!)

Телефон                                                            Дата подписки 2017г.
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Участие в акции означает согласие на обработку персональных данных.

Подписка на I полугодие 
2018 года продолжается

Индекс Коммуна На дом В аб.ящик
П5156 Для индивидуальных подписчиков 535,80 501,00

П6160

Для пенсионеров, ветеранов  
Великой Отечественной войны,  
ветеранов боевых действий,  
многодетных семей

527,82 493,02

П5803 Годовая подписка 1072,13 100,56
П5114 Для организаций 705,84 671,04

Для ветеранов и участников Великой Отечественной войны,  
инвалидов I и II групп действует скидка в 20 процентов на доставку издания.  
Для получения скидки необходимо предъявить соответствующие документы.
Все подписавшиеся на газету «Коммуна» могут участвовать в призовой игре.  
Для этого надо вырезать талон и прислать его в редакцию по адресу:  
394030, г.Воронеж, ул.Кольцовская, д. 46а.

осТаВайТесь с нами!

НОВОСТИ одной строкой
twitter.com/KommunaNews

Реклама.

На футбольное поле вышли 
две команды, пропустившие 
больше всех голов. «Факел» 
в нынешнем сезоне капитули-
ровал 22 раза, «Кубань» – 25. 
Можно было ждать результа-
тивной игры, и эти ожидания 
оправдались в полной мере. 
Матч проходил на отличном 
поле при тридцатиградусной 
жаре и в очень низком темпе. 
Тем не менее он стал довольно 
результативным. 

Предпочтения нельзя было 
отдать ни одному из сопер-
ников, но в середине первого 
тайма «кубанские казаки» 
встрепенулись и провели две 
удачные атаки. Сначала из-за 
пределов штрафной площади 

сильный удар нанес Гапон, а 
Алейник удачно подставил 
ногу, а затем Гогниев в борьбе 
с защитником сумел «про-
ткнуть» мяч в сетку с близкого 
расстояния, и «Факел» вновь 
оказался на грани крупного 
поражения – 0:2. 

Шесть раз в этом сезоне во-
ронежцы первыми пропускали 
мяч в свои ворота и ни разу не 
могли отыграться. Поклонники 
команды впали в уныние, а вот 
футболисты проявили волевые 
качества. 

За минуту до перерыва за-
щитники «Кубани» ошиблись 
при выполнении «искусствен-
ного офсайда», и Сердюк вы-
скочил один на один с врата-
рем. Угол обстрела был острым, 
и форвард «Факела» угодил 

мячом в дальнюю штангу, но не 
выключился из игры и первым 
успел на добивание – 1:2.

Не прошло и пяти минут с 
начала второго тайма, как игро-
кам «Факела» удалась вторая 
результативная атака. Шарифи 
с правого фланга навесил мяч 
в центр штрафной площади, и 
Мичуренков ударом головой 
переправил его в сетку. 

Счет сравнялся – 2:2, а спу-
стя минуту Сердюк мог вы-
вести воронежцев вперед. Он 
снова убежал на «рандеву» 
с голкипером «Кубани» Мо-
скаленко, который проводил 
первый матч за свою команду, 
и послал мяч мимо вратаря… и 
мимо ворот! 

Лишь на 62-й минуте хозяе-
ва нанесли первый удар по во-
ротам гостей во втором тайме, 
но Федоров оказался на месте. 
В концовке встречи «Кубань» 
пошла вперед большими сила-
ми, но переиграть ощетинив-
шуюся оборону «Факела» не 
смогла. Воронежцы уверенно 
сыграли на удержание счета и 
привезли домой честно зарабо-
танную ничью.

результаты матчей 14-го 
тура. «Олимпиец» (Нижний 
Новгород) – «Енисей» (Крас-

ноярск) 0:2, «Крылья Сове-
тов» (Самара) – «Балтика» 
(Калининград) 3:0, «Томь» 
(Томск) – «Спартак-2» (Мо-
сква) 1:2, «Химки» – «Тамбов» 
1:1, «Волгарь» (Астрахань) 
– «Оренбург» 2:0, «Шинник» 
(Ярославль) – «Сибирь» (Но-
восибирск) 0:1, «Динамо» 
(Санкт-Петербург) – «Тю-
мень» 2:0, «Луч-Энергия» 
(Владивосток) – «Зенит-2» 
(Санкт-Петербург) 1:1, «Аван-
гард» (Курск) – «Ротор» (Вол-
гоград) 0:0.

В авангарде турнирной та-
блицы – «Енисей» и «Крылья 
Советов», набравшие по 34 
очка, «Динамо» – 29, «Там-
бов» – 26 и «Волгарь» – 25. В 
арьергарде – «Олимпиец» и 
«Ротор», в активе которых по 
10 очков, «Тюмень» – 11, «Луч-
Энергия», «Химки» и «Факел» 
– по 12, «Зенит-2» – 13, «Ку-
бань» и «Томь» – по 14.

В воскресенье, 24 сентября, 
«Факел» играет во Владивосто-
ке с «Лучом-Энергия», а перед 
этим, 21 сентября, в Вороне-
же, на Центральном стадионе  
профсоюзов проведет увлека-
тельный матч на Кубок России, 
в котором встретится с коман-
дой Премьер-лиги – пермским 
«Амкаром». Начало в 19.00.

С седьмой попытки
футбол | «Кубань» (Краснодар) – «Факел» (Воронеж) 2:2

евгений марТыноВ

Футболисты «Факела» в День города, который воро-
нежцы праздновали 16 сентября, находились дале-
ко от дома – в Краснодаре. Вечером им предстоял 
матч с «Кубанью». Последний раз в южной столице 
«Факел» выигрывал 25 лет назад – в сентябре 1992 
года. Победы «Факела» над «Кубанью» стали дела-
ми давно минувших дней. В этом веке соперники 
встречались десять раз. Воронежцы лишь три раза 
сыграли вничью, а семь раз уходили с поля побеж-
денными. Мало надежды на благоприятный исход 
поединка было и в этот день, но пессимистические 
прогнозы не сбылись. 

КРИМИНАЛ

«Талантливый Воронеж» 
– такое название по-
лучила акция. Поводом 
для её проведения стало 
85-летие Центрального 
района.

Виталий черниКоВ

– В городе такой пленэр 
– первый, – рассказал «Ком-
муне» председатель Воронеж-
ского регионального отделения 
Союза художников России, 
Заслуженный деятель искусств 
РФ алексей смирнов. – Мы 
идём на рекорд. В Ярославле в 
мае проходил большой пленэр, 
в нём около 1600 человек при-
няли участие. Нам надо в два 
раза их превзойти! 

Официальная заявка на 
рекорд, как сообщает сайт 
администрации города, была 
подана с количеством участ-
ников от 3500 человек. Идею 
Союз художников реализовал в 
сотрудничестве с администра-
цией Центрального района Во-
ронежа. Глава районной управы 
александр попов обратился к 
участникам с приветственным 
словом, отметив, что такие 
мероприятия востребованы 
у населения, и поделившись 
планами сделать пленэр тра-
диционным. 

Как узнавали о готовящемся 
событии люди? 

– Мы работали над этим! – 
отвечает Алексей Смирнов, ко-
торый считает пленэр событием 
историческим. – Подключали и 
личные связи, и телевидение, 
и радио, и соцсети. У нас ведь 
есть 18 школ искусств, которые 
имеют художественные отделе-
ния, художественная школа... 
Строительный институт от-
кликнулся, педагогический 
университет! 

В акции могли участвовать 
все, кто любит рисовать – если 
только творцу больше семи лет. 
Алексей Ефимович признался, 
что заметил на Адмиралтей-
ской площади около десятка 
членов Союза художников РФ. 
Приехали в областной центр и 
живописцы из муниципальных 
районов. 

Живописцев в таком коли-
честве автор этих строк, при-
знаться, никогда прежде не 
видел. Творцы равномерно рас-
пределились по всей площади. 
Одни расположились на траве 
прямо у входа, другие – вдоль 
набережной. 

– Когда подходишь к пло-
щади и смотришь, что здесь 

происходит, думаешь: «Ничего 
себе! Откуда вы все взялись?» 
– поделилась первыми впе-
чатлениями одна из участниц 
– екатерина Яцкина, воспи-
танница Воронежского худо-
жественного училища. 

В принципе место такое, что 
где ни сядешь с мольбертом 
– не прогадаешь. Но творили 
пришедшие на площадь у водо-
хранилища в разных жанрах. 
Некоторые художники, как 
я заметил, воспользовались 
пленэром, чтобы нарисовать 
друг друга, кто-то и вовсе под 
открытым небом рисовал во-
ображаемые натюрморты или 
любимых животных, вряд ли 
прогуливавшихся в те часы по 
Адмиралтейке. Подруги Екате-
рина Яцкина и Марина Ваку-
ленко сначала пошли сходным 
путём, но к концу первого часа 
решили, что нарисуют водо-
хранилище. 

В такой акции юные худож-
ницы участвуют впервые. Объ-
явление о готовящемся пленэре 
Марина нашла в Интернете 
и рассказала о готовящейся 
акции подругам. Впечатления 
– самые положительные. 

На творчество участникам 
акции было отведено два часа. 

– Потом все сдают работы, 
мы им вручаем дипломы. А 
дальше будем отбирать лучшие 
и планировать большую вы-
ставку, – подытожил Алексей 
Смирнов. 

По разным данным, в пленэ-
ре приняли участие от пяти до 
семи тысяч человек. Как сооб-
щает сайт voronezh-city.ru, вся 
необходимая доказательная 
база для подтверждения ре-
корда в Книгу рекордов России 
будет предоставлена управой 
Центрального района в Москву 
в десятидневный срок.

Набережная творчества
Культура | В Воронеже, на Адмиралтейской площади, состоялся пленэр, который может 
попасть в Книгу рекордов России 
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Набережная стала источником вдохновения  
для художников разных поколений.

Воры попались с поличным
В Воронежской области полицейские с поличным 
задержали подозреваемых в совершении серии 
краж из автомобилей.

 Сотрудники  ОМВД России по Подгоренскому району 
задержали четверых  жителей  Каменского района в возрасте  
от 21 до 24 лет. 

Установлено, что 20 августа текущего года трое подозре-
ваемых прибыли в посёлок  Подгоренский на двух легковых 
автомобилях, где заранее запланировали совершить хищение 
чужого имущества.

С часа до трёх ночи подозреваемые, вскрыв отвёрткой 
автомобили, совершили три кражи. В первый раз они «об-
чистили» три автомобиля, похитив магнитолу, флеш-карты 
и 1000 рублей, усилитель; две акустические колонки и 
аккумулятор. Погрузив награбленное, они уехали домой  в 
Каменский район.

Второй налёт трое подозреваемых совершили 24 августа. 
Злоумышленники совершили две кражи: вновь похитили две 
магнитолы и усилитель, а ещё акустические колонки. Но и на 
этом они не остановились. Уже  11 сентября трое подозревае-
мых  прибыли в село Гончаровка Подгоренского района, где в 
ночное время снова похитили аудиооборудование, а также их 
добычей стали аккумулятор и 20 литров бензина. 

Роковым стал последний налёт, который они совершили 
12 сентября. В момент, когда злоумышленники осуществля-
ли свои преступные действия, их заметил один из местных 
жителей, который сообщил об этом в дежурную часть отдела 
полиции. На место происшествия  незамедлительно выехала 
следственно-оперативная группа, которая задержала  подо-
зреваемых на месте и доставила их в отдел полиции. Они дали 
признательные показания. 

В настоящее время трое подозреваемых задержаны в поряд-
ке статьи 91 УПК РФ, и решается вопрос об избрании им меры 
пресечения. Возбуждены уголовные  дела по статье «Кража». 
Данной статьей предусмотрено максимальное наказание в виде 
лишения свободы на срок до 5 лет.

Светлана ВоробьёВа.

ВеСТИ

Назвали темы сочинений
определены пять направлений тем итогового сочинения для 

учеников 11-х классов российских школ.
Совет по вопросам проведения итогового сочинения в вы-

пускных классах под председательством Наталии Солженицыной 
предлагает школьникам написать сочинение по темам: «Верность и 
измена», «Равнодушие и отзывчивость», «Цели и средства», «Сме-
лость и трусость» и «Человек и общество». Сочинение должно опи-
раться на любое произведение отечественной литературы, которое 
выпускник выбирает по желанию. Сочинение является допуском 
выпускников к государственной итоговой аттестации.  

Тамара ГашиМоВа.

Театры обменяются спектаклями 
На сцене академического театра драмы имени а.в.Кольцова 

пройдут гастроли Курского государственного драматического 
театра имени а.с.пушкина. 

Организованы они в рамках программы «Большие гастроли. 
Межрегиональная программа» Федерального центра поддержки 
гастрольной деятельности Министерства культуры РФ. С 10 
октября воронежцы увидят «Бешеные деньги» А.Островского, 
«Номер 13» Р.Куни, «Ктуба!» («Брачный договор») Э.Кишона 
и мюзикл для детей «День рождения кота Леопольда». А 
Кольцовский театр в это время представит курянам спектакли 

«Американские горки» Э.Ассу, «Энциклопедия» Э.Шмитта, 
«Женитьбу» Н.Гоголя и сказку Т.Габбе «Волшебные кольца 
Альманзора».

Василий ЧерНоуСоВ.

идёт ремонт сельских дорог
в селе Нижний Карачан Грибановского района отремонти-

руют дорогу на четырех улицах. 
Это улицы Победы, Красная, Берегового и переулок Толстого. 

Их засыплят щебнем и уложат 2,7 тысячи квадратных метров 
асфальта. Вдоль дороги проложат водостоки. 

На ремонт выделено более одного миллиона рублей из област-
ного бюджета. 

Все условия для занятий спортом 
в рождественской школе поворинского района капитально 

отремонтировали спортивный зал.
В первую очередь полностью поменяли крышу. На всех стенах 

установили протекторы, снижающие риск травмирования уче-
ников на уроках физкультуры. Заменили светильники, дверные 
проемы, положили на пол специальное покрытие. Потолок и 
окна защитили от повреждений сеткой. В спортзале установили 
новые снаряды.

Сергей КроЙЧиК. 
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